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Деятельность региональных уполномоченных 

Любимый город (lyubimiigorod.ru), 24 августа 2021 

Совместный прием граждан Уполномоченным по правам человека в 

Республике Татарстан и председателем Государственного комитета 

Республики Татарстан по архивному делу 
В 2021 году Уполномоченным по правам человека в Республике Татарстан продолжается 

практика совместных приемов граждан с руководителями государственных органов. 26 

августа 2021 года с 15.00 до 17.00 в Аппарате Уполномоченного по правам человека в 

Республике Татарстан (г.Казань, ул.Карла Маркса, д.61) состоится совместный прием 

граждан Уполномоченным по правам человека в Республике Татарстан и председателем 

Государственного комитета Республики Татарстан по архивному делу. 

Также у жителей муниципальных районов республики будет возможность задать свои 

вопросы председателю Государственного комитета Республики Татарстан по архивному делу 

и Уполномоченному по правам человека в Республике Татарстан посредством прямого 

подключения через программу "Skype" в приемных общественных помощников 

Уполномоченного по правам человека в муниципальных образованиях республики. 

Жителям республики, желающим обратиться к Сарие Сабурской и Гульнаре Габдрахмановой, 

необходимо заранее записаться по телефону (843) 236-41-80 и к назначенному времени 

прийти в приемную общественного помощника Уполномоченного либо в Аппарат 

Уполномоченного по правам человека в Республике Татарстан. 

Уполномоченный по правам человека в Республике Татарстан  

Фото новости 

https://lyubimiigorod.ru/leninogorsk/news/12592485 

Вернуться к оглавлению 

2. Защита гражданских и политических прав и свобод  

2.1. Право избирать и быть избранным  

Полит.ру, 24 августа 2021 

Жителя Кубани оштрафовали за покупку тысячи листовок об "Умном 

голосовании". 
Армавирский городской суд Краснодарского края выписал штраф местному жителю Сергею 

Соломахину из-за покупки листовок о проекте "Умное голосование" политика Алексея 

Навального. У него изъяли 1 тыс. таких листовок, сообщается на сайте суда.  

По данным суда, 11 августа на улице Дзержинского в Армавире мужчина купил эти 

материалы и планировал их раздать. В листовках была информация об "Умном голосовании", 

которое является "проектом ФБК "Фонд борьбы с коррупцией"", признанного 

экстремистским. 

В суде пояснили, что Соломахин "вину признал, в содеянном раскаялся". Армавирца 

признали виновным в приобретении для сбыта символики экстремистских организаций (ч. 2 

ст. 20.3 КоАП). Ему назначили штраф в 2,5 тыс. рублей. Теперь полиция должна изъять 

листовки и уничтожить их. 

Мосгорсуд 9 июня признал ФБК экстремистской организацией. Суд потребовал сразу же 

прекратить их работу в России. Дело вели по требованию столичной прокуратуры, которая 

16 апреля обратилась в суд с соответствующим иском. Первый апелляционный суд общей 

юрисдикции в Москве 4 августа признал законным решение Мосгорсуда. Через два дня 

Минюст официально признал ФБК запрещенной организацией. 

Российская власть продолжает пополнять списки " иностранных агентов", добавляя в них 

некоммерческие организации, средства массовой информации, журналистов, политиков, 

https://lyubimiigorod.ru/leninogorsk/news/12592485
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активистов и правозащитников. Мы вынуждены указать, что Фонд борьбы с коррупцией 

внесен в "реестр НКО, выполняющих функцию иностранного агента". Эта организация 

признана экстремистской, ее деятельность запрещена в РФ.  

http://polit.ru/news/2021/08/24/umnoye_golosovaniye/ 

 

Вернуться к оглавлению 

 

2.9 Свобода мысли и слова 

ТАСС, 24 августа 2021 

СЖР и СПЧ попросили Минюст разъяснить для СМИ критерии попадания 

в реестр иноагентов 
Организации также намерены обратиться к новому составу Государственной думы с 

просьбой скорректировать закон об иноагентах 

МОСКВА, 24 августа. /ТАСС/. Союз журналистов России (СЖР) и Совет по правам человека 

при президенте (СПЧ) попросили Министерство юстиции разъяснить критерии, по которым 

СМИ или отдельные журналисты могут быть признаны иноагентами. Организации также 

намерены обратиться к новому составу Государственной думы с просьбой скорректировать 

закон об иноагентах, сообщил ТАСС глава СЖР Владимир Соловьев. 

"После встречи СЖР, СПЧ, ряда журналистов с представителем Минюста, к большому 

удивлению, стало очевидно, что в реестр иностранных агентов попасть легко. Достаточно 

получить небольшой гонорар от иностранной организации или съездить на конференцию, 

которая оплачивается иностранным НКО, или же получить награду, которую оплачивает 

иностранная организация. Также в реестр можно попасть за перепечатки материалов 

иноагентов", - рассказал Соловьев. 

В этой связи СЖР и СПЧ предложили Минюсту выступить с разъяснениями, как именно 

происходит попадание в данный реестр. "Законодателям мы предложим скорректировать 

правоприменение данного закона, в том числе предложим рассмотреть возможность 

применения "систем предупреждения", - добавил он. 

По данным Соловьева, все эти вопросы СПЧ также планирует поднять на встрече с 

президентом РФ. 

Ранее Министерство юстиции РФ включило в реестр иноагентов телеканал "Дождь", издание 

"Важные истории" и семь журналистов. Согласно реестру, иноагентами признаны 

юридическое лицо Istories Fonds, зарегистрированное в Латвийской Республике, и ООО 

"Телеканал "Дождь". Также иноагентами признаны главный редактор "Важных историй" 

Роман Анин, редакторы Роман Шлейнов и Олеся Шмагун, а также журналисты издания 

Дмитрий Великовский, Алеся Мароховская и Ирина Долинина. Помимо них, Минюст 

признал иноагентом руководителя общественного движения "Якутия. Наше мнение" Степана 

Петрова. 

Согласно закону, физические лица - иноагенты должны не реже одного раза в полгода 

представлять отчет о своей деятельности, включая сведения о целях расходования денежных 

средств и использования иного имущества, полученных от иностранных источников. Также 

они обязаны указывать наличие статуса иноагента, в том числе при обращении в госорганы, 

органы местного самоуправления, общественные объединения, образовательные 

организации, а также на издаваемых и распространяемых ими материалах. Кроме того, для 

физических лиц, включенных в реестр иноагентов, установлен запрет на допуск к госслужбе 

и работу в органах местного самоуправления. За неисполнение этих требований 

предусмотрена административная и уголовная ответственность.  

https://tass.ru/obschestvo/12204693 

Вернуться к оглавлению 
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3. Защита социальных, экономических и культурных прав и свобод  

3.1. Трудовые права  

РБК (rbc.ru), 24 августа 2021 

Путин назвал недопустимыми угрозы увольнением из-за отказа от 

вакцинации 
Победить коронавирус можно только при помощи вакцинации, однако давить на людей 

недопустимо. Об этом на съезде партии "Единая Россия" заявил президент Владимир Путин, 

передает корреспондент РБК. 

"Оружие против распространения вируса - это вакцинация, ничего нового здесь не скажешь. 

Я вновь подчеркну: никого принуждать здесь не нужно. Тем более недопустимо давление, 

после которого люди могут потерять работу", - сказал президент. 

В середине июня Москва ввела обязательную вакцинацию. Работодатели сфер торговли и 

услуг должны были привить не менее 60% сотрудников первой дозой до 15 июля, второй - до 

15 августа. Вслед за Москвой аналогичные меры начали принимать и другие регионы, на 

данный момент обязательная вакцинация введена в 43 субъектах. 

Ранее, 11 августа, уполномоченный по правам человека Татьяна Москалькова сообщила, что 

в ее аппарат поступали жалобы, связанные с лишением премий за отказ привиться. Она также 

добавила, что нужно стимулировать людей вакцинироваться, а не принуждать при помощи 

угроз.  

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/612510419a7947e19e8a324b 

Вернуться к оглавлению 

3.4. Право на охрану здоровья и медицинскую помощь  
 

Такие дела (takiedela.ru), 24 августа 2021 

Онкобольным приходится каждый день ходить в больницу даже ради 

одной таблетки. НКО подала жалобу в Минздрав 
Всероссийский союз пациентов обратился в Минздрав и Федеральный фонд обязательного 

медицинского страхования (ФФОМС) с жалобой на то, что онкопациентам в условиях 

дневного стационара приходится ежедневно приходить в больницу даже для получения одной 

таблетки. Об этом пишут "Ведомости" со ссылкой на документ. 

В письме говорится, что, согласно исследованию "Оценка пациентов и пациентских НКО", в 

2020 году с трудностями при получении лекарств столкнулись 57% респондентов. Условие 

выдавать препараты только в дневном стационаре зачастую осложняет назначение больному 

комбинированной терапии, что уменьшает шанс на выздоровление, заявили в пациентской 

организации. 

Всероссийский союз пациентов просит объяснить, можно ли при комбинированных схемах 

терапии отказаться от ежедневной выдачи таблеток. Например, предоставлять 

онкопациентам лекарства на весь курс лечения или другие промежутки времени. В НКО 

отметили, что это особенно важно во время пандемии коронавируса, которым люди с раком 

могут заразиться при регулярном посещении больниц. 

Президент фонда поддержки противораковых организаций "Вместе против рака" онкоуролог 

Баходур Камолов рассказал, что с медицинской точки зрения нет необходимости в приеме 

большинства лекарств в стационаре. Кардиологическим и эндокринологическим пациентам 

по специальным программам выдают препараты для приема на дому с запасом на несколько 

месяцев. Но поскольку препараты для лечения рака стоят дорого, с онкопациентами подобная 

схема не работает, отметил Камолов.  

https://takiedela.ru/news/2021/08/24/radi-odnoy-tabletki/ 

Вернуться к оглавлению 

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/612510419a7947e19e8a324b
https://takiedela.ru/news/2021/08/24/radi-odnoy-tabletki/
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3.7. Право на защиту семьи, материнства, отцовства и детства  
 

Metro (metronews.ru), 24 августа 2021 

Светлана Разворотнева поддержала инициативу Петра Толстого о 

дополнительной помощи многодетным семьям 
Государство проводит масштабную работу в направлении социальной поддержки семей с 

детьми 

Государство проводит масштабную работу в направлении социальной поддержки семей с 

детьми. Об этом заявила член экспертного совета, помощник уполномоченного по правам 

человека в Москве Светлана Разворотнева. Эксперт, в частности, поддержала кандидата в 

депутаты Госдумы по 199-му округу Петра Толстого, который заявил о том, что Россия 

должна стать территорией счастливого детства. Толстой ранее возглавил рабочую группу 

Госдумы по дополнительным мерам поддержки многодетных семей. 

Необходима система поддержки многодетных  

- Есть очень важные нововведения. Например, с июля начался прием заявлений для будущих 

мам, находящихся в трудной жизненной ситуации, и для одиноких родителей, которые 

воспитывают детей в возрасте от 8 до 17 лет, - уточнила Светлана Разворотнева. 

Толстой ранее неоднократно заявлял о необходимости принятия единого федерального 

закона о многодетных семьях, который закрепит права и льготы многодетных во всех 

регионах страны. 

- Нужно создать целую систему поддержки многодетных: это и помощь с обеспечением детей 

всем необходимым, и расширение гарантий государства по их обучению, и забота о самих 

женщинах, проходящих через все тяготы беременности и воспитания детей. Так что сделать 

предстоит еще многое, - отметил Толстой. 

Весной нынешнего года вице-спикер Госдумы возглавил рабочую группу нижней парламента 

по подготовке дополнительных мер поддержки многодетных семей. 

Жилищный вопрос - один из самых важных  

Светлана Разворотнева добавила, что новые законы и выплаты появляются достаточно 

регулярно. Однако сейчас они разобщены. Исправить это можно следующим образом - 

создав, к примеру, на Госуслугах единую точку доступа ко всем видам социальной помощи 

для детей и молодежи. 

- Такой ресурс должен быть интерактивным: после введения минимальной информации о 

семье он должен выдавать заявителю все предложения по социальной поддержке семей с 

детьми и молодежи. Это необходимо для того, чтобы люди могли получить все виды 

полагающейся им поддержки "нажатием одной клавиши, - подчеркнула Разворотнева. 

По ее мнению, нужно уделить большее внимание решению проблем многодетных семей. 

Чаще всего многодетные родители нуждаются в помощи с жильем. 

- Безусловно, одним из важнейших условий рождения детей является наличие собственного 

просторного и удобного дома. Решение жилищной проблемы - один из важнейших факторов 

решения демографических задач. При этом сегодня количество детей обратно 

пропорционально доступности жилья, - сказала эксперт. 

Она рассказала, что по данным Центробанка, только 35 процентов российских семей могут 

позволить себе ипотеку при покупке квартир из расчета 18 "квадратов" жилой площади на 

человека. Решит проблему, по мнению Светланы Разворотневой, массовое строительство 

комфортного жилья для нужд социального найма - как это было в СССР, и введение новой 

формы социальной поддержки "субсидии на найм", которая должна предоставляться семьям, 

чья плата за съем жилплощади превышает 30 процентов от дохода. Это позволит значительно 

повысить уровень жизни многодетных семей и преодолеть демографический кризис.  

Отметим, что по мнению Петра Толстого, помочь многодетным семьям может введение 

нулевой ставки по ипотеке на приобретение жилья. 
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Доступный отдых детям  

Немаловажной частью улучшения механизмов поддержки семьи и детства остается 

возможность комфортного и безопасного летнего отдыха для каждого российского ребенка. 

Об этом высказывались многие действующие депутаты, а также кандидаты на мандаты в 

Госдуму следующего созыва. 

Например, кандидат в депутаты Госдумы по 199-му округу Владимир Бадмаев говорил о 

необходимости повышения доступности путевок детского отдыха. 

- Сфера летних детских лагерей находится в упадке. Необходимо на федеральном уровне 

реализовать программу поддержки лагерей, чтобы восстановить тот уровень, который был 

установлен во времена СССР, - отметил он. 

В свою очередь, в пользу улучшения инфраструктуры детских лагерей высказывалась еще 

один кандидат в депутаты Госдумы по 199-му округу Анна Балыкова. 

- Летние лагеря являются важной составляющей в процессе воспитания и социализации 

детей. Особенно важно, чтобы дети приезжали в комфортные условия и отдых был 

безопасным. Родители не должны бояться отпускать своих детей в летние лагеря, - заявила 

она. 

Ранее Петр Толстой подчеркнул, что в условиях пандемии восстановлению здоровья детей 

нужно уделять особое внимание. Он призвал власти российских регионов провести 

масштабную работу по улучшению состояния детских лагерей и санаториев.  

https://www.metronews.ru/novosti/moscow/reviews/svetlana-razvorotneva-podderzhala-iniciativu-petra-tolstogo-o-
dopolnitelnoy-pomoschi-mnogodetnym-semyam-1827503/ 

 

Вернуться к оглавлению 

4. Защита прав человека в уголовном процессе, в местах 
принудительного содержания и при производстве по делам об 

административных правонарушениях  

4.1 Защита прав человека в уголовном процессе  

Вопрос-ответ (vo-gazeta.ru), 25 августа 2021 

Власти РФ не исключают вариант с уголовной амнистией в обозримом 

будущем 
В прошлом году вопрос о проведении уголовной амнистии поднимался неоднократно. Но 

первоначальные платы властей пришлось корректировать в связи с пандемией коронавируса. 

В результате - амнистирование российских заключенных перенесли на неопределенный срок. 

Когда в России будет уголовная амнистия: последние новости 

Многие россияне, находящиеся в местах заключения и их родственники, с нетерпением ждут 

амнистию. Такое решение не принималось уже более 5 лет. В этом году решение об амнистии 

пришлось отложить из-за коронавируса. 

В том случае, если взглянуть на недавний комментарий из уст президента страны, то 

становится ясно, что исключать проведение масштабной амнистии в 2021 году никак нельзя. 

Дело в том, что Владимир Путин подчеркнул, что число осужденных в тюрьмах сократилось 

вдвое, и тем не менее обещал внимательно рассмотреть вопрос этого инструмента 

гуманизации. 

В свою очередь уполномоченная по правам человека в России Татьяна Москалькова 

предложила провести амнистию среди осужденных по нетяжким статьям. Об этом омбудсмен 

заявила на координационном совете уполномоченных по правам человека по теме 

"Ресоциализация осужденных и лиц, освободившихся из мест лишения свободы". 

https://www.metronews.ru/novosti/moscow/reviews/svetlana-razvorotneva-podderzhala-iniciativu-petra-tolstogo-o-dopolnitelnoy-pomoschi-mnogodetnym-semyam-1827503/
https://www.metronews.ru/novosti/moscow/reviews/svetlana-razvorotneva-podderzhala-iniciativu-petra-tolstogo-o-dopolnitelnoy-pomoschi-mnogodetnym-semyam-1827503/
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"Возможно, имеет смысл провести амнистию по снятию судимости для таких людей. Ведь 

многие люди уже отбыли наказание, а судимость весит на них как вериги", - поведала 

Москалькова. 

Она добавила, что упомянутые преступления должны должны быть наказаны, но не 

судимостью, ведь из-за нее человек не может трудоустроиться или взять кредит. 

В России следующая амнистия может затронуть только несколько категорий осужденных: 

- Несовершеннолетних; 

- Беременных; 

- Первоходов; 

- Граждан предпенсионного возраста; 

- Родителей одиночек; 

- Родителей малолетних детей. 

Необходимо помнить о том, что каждая из вышеперечисленных категорий заключенных 

должна отбывать наказание за незначительное преступление.  

https://vo-gazeta.ru/exclusive/42750-vlasti-rf-ne-isklyuchayut-variant-s-ugolovnoy-amnistiey-v-obozrimom-
buduschem.html 

Вернуться к оглавлению 

РИА ФАН (riafan.ru), 24 августа 2021 

Мосгорсуд оставил без изменения постановление о продлении ареста Люси 

Штейн 
Автор: Семенов Иван 

Москва, 24 августа. Защита муниципального депутата Люси Штейн не смогла обжаловать ее 

дальнейший арест. Постановление Преображенского районного суда поддержал Мосгорсуд. 

Фигурантка "санитарного дела" останется в СИЗО на полгода. По версии следствия, она 

связана с организацией незаконного митинга в январе 2021 года. Мероприятие проводилось 

несмотря на действующие санитарные ограничения. 

Прокуратура ранее потребовала для Штейн двухлетний срок ограничения свободы.  

https://riafan.ru/region/msk/1509422-mosgorsud-ostavil-bez-izmeneniya-postanovlenie-o-prodlenii-aresta-lyusi-shtein 

Вернуться к оглавлению 

Кавказский узел (kavkaz-uzel.eu), 24 августа 2021 

Адвокат заявил о нерешенном вопросе с медобследованием ингушских 

активистов 
Автор: Садовская Алена 

На заседании суда в Ессентуках 12 свидетелей подтвердили невиновность лидеров протестов 

в Магасе. Руководство следственного изолятора не реагирует на просьбы о медицинском 

обследовании и лечении Ахмеда Барахоева и Малсага Ужахова, несмотря на то что их 

самочувствие ухудшилось, заявил адвокат. 

Как писал " Кавказский узел ", дело семи лидеров протеста в Ингушетии, которых обвиняют 

в создании экстремистского сообщества, рассматривается судом на Ставрополье с ноября 

2020 года. Обвиняемые находятся под арестом, срок которого продлен до 9 ноября. Ряд 

свидетелей обвинения, в том числе силовики, дали показания, что подсудимые не 

провоцировали активистов, а наоборот, призывали их не вступать в противоборство с 

правоохранителями. На заседании суда 11 августа лингвист Лилит Месропян заявила, что 

экспертиза высказываний Зарифы Саутиевой на митинге в Магасе, на которой построено 

обвинение в экстремизме, была проведена с нарушениями. Свидетели защиты также дали 

показания в пользу Саутиевой. 

26 марта 2019 года в Магасе состоялся масштабный согласованный с властями митинг против 

соглашения о границе с Чечней. Протестующие не разошлись на ночь, и утром силовики 

попытались разогнать их. Произошли столкновения. Уже после, в начале апреля 2019 года, в 

республике прошли массовые аресты активистов, говорится в справке "Кавказского узла" " 

https://vo-gazeta.ru/exclusive/42750-vlasti-rf-ne-isklyuchayut-variant-s-ugolovnoy-amnistiey-v-obozrimom-buduschem.html
https://vo-gazeta.ru/exclusive/42750-vlasti-rf-ne-isklyuchayut-variant-s-ugolovnoy-amnistiey-v-obozrimom-buduschem.html
https://riafan.ru/region/msk/1509422-mosgorsud-ostavil-bez-izmeneniya-postanovlenie-o-prodlenii-aresta-lyusi-shtein
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Ингушетия: за девять дней задержаны 40 активистов ". По данным Правозащитного центра 

"Мемориал"*, по состоянию на 21 июля по "ингушском делу" были вынесены обвинительные 

приговоры в отношении 37 человек. Все судебные процессы проходят за пределами 

республики - в Ставропольском крае. Преследование ингушских активистов ведется по 

политическим мотивам и направлено на прекращение публичной критики власти, 

утверждают правозащитники. 

Сегодня в Ессентукском горсуде, где проходят выездные заседания Кисловодского 

городского суда по делу ингушских активистов, были заслушаны показания 12 свидетелей 

защиты, сообщил адвокат Калой Ахильгов.  

"Мы продолжаем допрашивать свидетелей защиты, сегодня слушали участников митинга", - 

рассказал он корреспонденту "Кавказского узла". Сегодня к материалам дела по ходатайству 

защиты были приобщены несколько видеозаписей - с митингов октября 2018 года и марта 

2019 года, отметил адвокат. 

Он пояснил, что в рассмотрении процесса был почти двухнедельный перерыв из-за отпуска 

судьи. Предполагалось, что в этот период подсудимые пройдут медобследование, отметил 

адвокат. Ахильгов пожаловался, что врачи так и не осмотрели его подзащитного Ахмеда 

Барахоева и других активистов, которые ранее жаловались на проблемы со здоровьем. 

"Новый начальник СИЗО, в котором они сейчас находятся, не реагирует на просьбы о 

предоставлении доступа к медицинскому обследованию и лечению, поэтому мы планируем в 

ближайшее время обратиться к уполномоченной по правам человека Татьяне Москальковой", 

- заявил адвокат. По его словам, как минимум у двоих пожилых "ингушских узников" - 

Ахмеда Барахоева и Малсага Ужахова - плохое самочувствие, и оно ухудшается, поэтому им 

требуется обследование и лечение.  

Ранее Ахмед Барахоев рассказал, что начальник медчасти обещал вывезти его, Зарифу 

Саутиеву, Малсага Ужахова в поликлинику на обследование. Он напомнил, что обещание 

медицинского обследования они получили после того, как в дело вмешалась уполномоченная 

по правам человека Татьяна Москалькова, и от нее приезжал ставропольский омбудсмен 

Николай Лисинский. 

"Сегодня был допрос 12 свидетелей защиты, которые так или иначе участвовали в митингах. 

Все они дали показания в пользу подсудимых, охарактеризовали их исключительно с 

положительной стороны и заявили, что практически весь ингушский народ ждет 

освобождения этих людей, все понимают, что их несправедливо преследуют", - рассказал 

корреспонденту "Кавказского узла" адвокат Джабраил Куриев.  

Один из допрошенных свидетелей был непосредственным очевидцем тех событий, которые 

происходили утром 27 марта 2019 года, добавил он. "Он в очередной раз подтвердил, что во 

время утреннего намаза произошел хлопок, взрыв. По ощущениям, это была светошумовая 

граната. Тем самым возбудили толпу. Он также рассказал, что скамейки, стулья, которые там 

были, чтобы сидели старики, отодвинули в стороны, чтобы освободить площадь для 

совершения коллективного намаза. Это не были какие-то специально выставленные 

[протестующими] ограждения, на что у нас указывает гособвинение. Эти столы и стулья люди 

отодвинули, чтобы совершить намаз - для этого нужна ровная площадь, как в мечети. А 

турникеты были выставлены самим полицейскими", - подчеркнул Куриев.  

"Он (свидетель) также рассказал, что подсудимые делали все возможное, чтоб успокоить 

людей", - добавил адвокат.  

По словам Куриева, его подзащитный Малсаг Ужахов сам не хочет проходить медицинское 

обследование. "Если его отошлют на обследование, на лечение, все остальные будут его 

ждать, судебное заседание затянется. Если его отвезут на лечение, месяц шесть человек будут 

сидеть без дела. Без него заседания суда не могут проходить. И он сказал, что не хочет, чтоб 

из-за него люди просто так сидели", - пояснил адвокат. 

Информация о задержаниях противников соглашения о границе с Чечней собрана в хронике 

"Кавказского узла" " Протесты в Ингушетии: хроника передела границы с Чечней ", а новости 
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о преследовании активистов в регионах юга России и Южного Кавказа размещены на 

тематической странице "Преследование активистов".  

* - организация включена Минюстом России в реестр НКО, выполняющих функции 

иностранного агента.  

https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/367402/ 

Вернуться к оглавлению 

7. Международное сотрудничество 

7.1. Международный компонент прав человека 

Белорусское телеграфное агентство (belta.by), 24 августа 2021 

Комиссар Совета Европы призвала Литву соблюдать права человека во 

время миграционного кризиса 
24 августа, Минск /Корр. БЕЛТА/. Комиссар Совета Европы по правам человека Дуня 

Миятович обратилась к премьер-министру Литвы Ингриде Шимоните с призывом не 

забывать во время миграционного кризиса о международных обязательствах по соблюдению 

прав человека, сообщает Delfi. 

"Очень важно, чтобы члены Совета Европы, сталкиваясь с миграционными вызовами, 

соблюдали стандарты, предусмотренные в Европейской конвенции по правам человека и в 

Конвенции о беженцах 1951 года, а также в других основных юридических документах", - 

заявила комиссар Совета Европы в письме премьеру Литвы.  

Дуня Миятович отметила, что в контексте данных обязательств тревогу вызывают принятые 

в Литве поправки к закону о правовом положении иностранцев, которыми отменяются 

"важные предохранители в процедуре получения убежища", связанные с детальным 

расследованием фактов, предоставлением юридической помощи и возможностью подачи 

апелляции. 

"Это, очевидно, будет создавать угрозу принципу невозвращения, а также праву на 

эффективную защиту. Также я озабочена, что новые законы позволят применять ускоренные 

процедуры по отношению к уязвимым лицам, таким как несовершеннолетние без 

сопровождения, жертвы пыток и торговли людьми, без учета их специфической ситуации", - 

заявила Дуня Миятович.  

Комиссар также обратила внимание, что прибывающие в Литву мигранты размещаются в 

условиях, которые могут быть приравнены к условиям нахождения под стражей. Кроме того, 

она предупреждает, что, автоматически разворачивая мигрантов на границе, нет возможности 

выявить, не угрожает ли им опасность.-0-  

Фото delfi.lt 

https://www.belta.by/world/view/komissar-soveta-evropy-prizvala-litvu-sobljudat-prava-cheloveka-vo-vremja-
migratsionnogo-krizisa-456690-2021/ 

  
Вернуться к оглавлению 

РИА Новости, 24 августа 2021 

Глава УВКПЧ ООН Бачелет призвала создать механизм наблюдения за 

соблюдением талибами прав человека 
ЖЕНЕНВА, 24 авг - РИА Новости, Елизавета Исакова. Верховный комиссар ООН по правам 

человека Мишель Бачелет призвала Совет ООН по правам человека создать специальный 

механизм мониторинга ситуации в Афганистане и наблюдения за выполнением "Талибаном"* 

своих обещаний. 

"Представители "Талибана"* взяли на себя конкретные обязательства уважать право женщин 

на работу и право девочек на посещение школы в рамках интерпретации "Талибаном"* 

https://www.kavkaz-uzel.eu/articles/367402/
https://www.belta.by/world/view/komissar-soveta-evropy-prizvala-litvu-sobljudat-prava-cheloveka-vo-vremja-migratsionnogo-krizisa-456690-2021/
https://www.belta.by/world/view/komissar-soveta-evropy-prizvala-litvu-sobljudat-prava-cheloveka-vo-vremja-migratsionnogo-krizisa-456690-2021/
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исламского закона. Они также заявили, что будут уважать права представителей этнических 

и религиозных меньшинств и воздерживаться от репрессий против тех, кто сотрудничал с 

правительством или международным сообществом. Теперь вся ответственность за 

воплощение этих обязательств в жизнь лежит на талибах", - сказала Бачелет, выступая во 

вторник на спецсессии СПЧ по Афганистану. 

По ее словам, в подконтрольных районах талибы должны обеспечить постоянное соблюдение 

международных обязательств в области прав человека и предоставлять основные услуги без 

дискриминации для всех. 

"Я настоятельно призываю Совет предпринять смелые и энергичные действия, соразмерные 

серьезности этого кризиса, создав специальный механизм для пристального наблюдения за 

развитием ситуации с правами человека в Афганистане, включая, в частности, выполнение 

талибами своих обещаний", - сказала она. 

Талибы нарушают прав человека в Афганистане, это подрывает их легитимность как новых 

властей страны, заявила верховный комиссар ООН по правам человека Мишель Бачелет. 

"Нарушения прав человека подрывают легитимность виновных как по отношению к народу, 

так и по отношению к региональным и международным институтам и другим государствам. 

Я настоятельно призываю талибов принять нормы ответственного управления и прав 

человека и работать над восстановлением социальной сплоченности и примирения - в том 

числе путем соблюдения прав всех, кто пострадал за десятилетия конфликта", - сказала 

Бачелет, выступая во вторник на спецсессии Совета ООН по правам человека по ситуации в 

Афганистане. 

По ее словам, управление Верховного комиссара получает вызывающие доверия данные о 

том, что талибы в Афганистане нарушают права человека, в частности, проводят массовые 

казни гражданских лиц и не участвующих в боевых действиях военных, призывают детей к 

участию в боевых действиях, ограничивают права женщин и подавляют демонстрации. 

Бачелет отметила, что продолжит внимательно следить за ситуацией в Афганистане и готова 

представить обновленную информацию от своего управления на предстоящей в сентябре 48-

й сессии Совета ООН по правам человека, а также после сессии. 

В начале августа талибы активизировали наступление на правительственные силы. 

Единственной не подконтрольной им провинцией остается Панджшер к северо-востоку от 

Кабула. Пятнадцатого августа боевики вошли в столицу и взяли под контроль президентский 

дворец. В ночь на 16 августа представитель политофиса талибов Мухаммед Наим заявил, что 

война в Афганистане окончена, а форма правления в государстве прояснится в ближайшее 

время. 

* Запрещенная в России террористическая организация.  

https://ria.ru/20210824/afganistan-1746992174.html 
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7.3. Сотрудничество с омбудсменами зарубежных стран  

Panorama.am, 24 августа 2021 

Достойно решительного осуждения примененное с участием 

многочисленных военных насилие в отношении Анны Мкртчян - 

омбудсмен 
Защитник прав человека (омбудсмен) Армении Арман Татоян, коснувшись сегодняшнего 

инцидента в Национальном Собрании РА, пишет:  

"Вызывает крайнюю обеспокоенность инцидент, произошедший сегодня в зале заседаний 

Национального Собрания во время обсуждения программы правительства. Парламент 

должен гарантировать восстановление солидарности в обществе, служить повседневным 

нуждам и правам человека. 

https://ria.ru/20210824/afganistan-1746992174.html
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Насилие в отношении Анны Мкртчян, женщины-депутата от оппозиционной фракции НС, с 

участием большого числа военнослужащих достойно решительного осуждения. 

Существуют международные требования, которые гарантируют свободу политического 

слова, устанавливают границы этой свободы. Поэтому на их основе должны быть приняты 

конкретные правила, чтобы дебаты в парламенте формировали верный общественный 

дискурс, не приводили к таким порочным явлениям, нарушающим систему прав человека. 

И вообще, вызывает крайнюю обеспокоенность то, что в обеспечении безопасности НС в 

последнее время широко вовлекаются служащих в военной форме, создавая таким образом 

общественное впечатление, что они являются военизированным органом парламента. 

Между тем, НС, как высший представительный орган, является главным гарантом 

демократии в стране".  

Источник Panorama.am 

https://www.panorama.am/ru/news/2021/08/24/Анна-Мкртчян-омбудсмен/2554425  

Вернуться к оглавлению 

Sputnik (ru.armeniasputnik.am), 24 августа 2021 

Омбудсмен предлагает срочно решить порядок предоставления статуса 

участника войны 
Участники боевых действий ныне не могут получить определенный статус, следовательно - 

пользоваться всеми привилегиями. 

ЕРЕВАН, 24 авг - Sputnik. Омбудсмен Армении Арман Татоян предлагает министерству 

обороны и парламенту внести поправки в процесс предоставления статуса участника боевых 

действий. 

Он написал на своей странице в Facebook, что получает жалобы касательно проблем, с 

которым сталкиваются участники боевых действий 2016 и 2020 годов при получении статуса. 

В частности, им дают справки об участии в действиях, однако отказывают в выдаче 

свидетельств. 

 "По действующему законодательству статус участника боевых действий может быть 

присвоен исключительно лицу, который более трех месяцев участвовал в боевых действиях 

1989-1994 гг. Получается, что участники апрельской и 44-дневной войны не могут получить 

статус", - отметил омбудсмен.  

Татоян считает необходимым быстрое и конкретное решение проблемы, поскольку это 

вопрос не только справедливости и защиты прав граждан, но имеет и социальную 

направленность, поскольку статус является основанием для получения некоторых льгот и 

помощи. 

Омбудсмен Армении обратился в госструктуры по вопросу строительства в "Физгородке">> 

"Имеющие статус обеспечиваются качественной медицинской помощью за счет средств 

государственного бюджета, имеют право на жилищное обеспечение, бесплатный проезд в 

городском пассажирском транспорте (кроме такси), денежное содействие, военную пенсию", 

- отметил омбудсмен. 

Все полученные жалобы, а также анализ ситуации Татоян уже направил парламенту и 

Министерству обороны.  

Омбудсмен Арман Татоян и директор армянского офиса Фонда населения ООН Цовинар 

Арутюнян посетили село Сюник в Капане. 

https://ru.armeniasputnik.am/armenia/20210824/28763169/Ombudsmen-predlagaet-srochno-reshit-poryadok-
predostavleniya-statusa-uchastnika-voyny.html 

Вернуться к оглавлению 

ИА АрмИнфо (arminfo.info), 24 августа 2021 

Омбудсмен Армении высказался по поводу сегодняшнего инцидента в 

парламенте страны 
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Автор: Мкртчян Марианна 

АрмИнфо. Омбудсмен Армении Арман Татоян высказался по поводу сегодняшнего 

инцидента в парламенте страны с избиением оппозиционных депутатов. Так, в заявлении 

Татояна выражается тревога в связи с инцидентом, произошедшем сегодня в зале заседаний 

Национального Собрания РА во время обсуждения программы правительства. Омбудсмен 

напомнил, что парламент должен гарантировать восстановление солидарности в обществе, 

служить повседневным заботам и правам человека. 

Существуют международные требования, которые гарантируют свободу политического 

слова, устанавливают границы этой свободы. Поэтому на их основе должны быть приняты 

конкретные правила, чтобы дебаты в парламенте формировали правильный общественный 

дискурс, не приводили к таким порочным явлениям, нарушающим систему прав человека, - 

говорится в заявлении Омбудсмена РА. 

Как ранее сообщало АрмИнфо, сегодня в парламенте Армении во время вопросов и ответов 

после представления 5-летней программы правительства произошла драка. Это произошло 

после того, как спикер парламента Армении Ален Симонян пригласил сотрудников 

безопасности НС в зал заседания и распорядился вывести депутата. Оппозиционеры встали 

на защиту своего соратника, и силовики, с применением несоразмерной силы, вывели 

Карапетян из зала заседаний. Ей были нанесены телесные увечья. Пострадал еще один 

оппозиционный депутат Арцвик Минасян. Последний заявил, что ему нанесли удары 

начальник охраны госбезопасности и его подчиненные. Депутаты порвали рубашку. Он 

заявил о намерении обратиться в правоохранительные органы страны.  

https://arminfo.info/full_news.php?id=64665 
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Грузия Online (apsny.ge), 24 августа 2021 

Омбудсмен: Мы должны сделать все, чтобы спасти людей! 
"Если какой-либо политик думает, что упоминание Народного защитника в плохом свете и 

навешивание ярлыка о его политической предвзятости повысит его достоинство или принесет 

ему политические очки, это их выбор", - написала в социальной сети Народный защитник 

Грузии Нино Ломджария. 

Омбудсмен откликнулась на заявления политиков в ее адрес и заявила, что сейчас для нее 

важно то, что говорят врачи. 

Народный защитник считает, что нужно сделать все, чтобы спасти людей. 

"Третий учебный год начинается таким образом, что дети не могут ходить в школу, потому 

что мы не смогли стабилизировать эпидситуацию, третий год они должны остаться без 

возможности физического или умственного развития, разве может быть что-то важнее этого 

сегодня? 

Все мы знаем, что выборы - это не просто посещение избирательных участков, это повышение 

мобильности и неконтролируемых контактов в избирательных штабах, избирательных 

комиссиях, собраниях и манифестациях... 

Если какой-либо политик думает, что упоминание Народного защитника в плохом свете и 

навешивание ярлыка о его политической предвзятости повысит его достоинство или принесет 

ему политические очки, это их выбор. 

Для меня более важно то, что врачи говорят, которые предупреждают нас, что скоро они не 

смогут оказывать помощь не то что ковид-пациентам, но и неотложную медицинскую 

помощь. 

Мы должны сделать все, даже ограничив наши свободы, чтобы спасти людей!", - написала 

Ломджария в Facebook. 

Для справки, накануне омбудсмен Нино Ломджария заявила, что необходимо поднять вопрос 

о переносе выборов.  

https://www.apsny.ge/2021/pol/1629864228.php 
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ТАСС # Единая лента, 24 августа 2021 

Омбудсмен Грузии предложила перенести муниципальные выборы из-за 

коронавируса 
ТБИЛИСИ, 24 августа. /ТАСС/. Народный защитник Грузии Нино Ломджария считает, что в 

условиях плохой эпидемической ситуации с коронавирусом проведение выборов в местные 

органы власти, запланированные на 2 октября, является нецелесообразным. 

"Сегодня, когда у нас 60-70 умерших в день, чего нам ждать, чтобы были введены более 

строгие ограничения, почему это никто не обсуждает? У меня такая же претензия и к 

оппозиции, почему никто не обсуждает, можно ли проводить выборы в такой ситуации? Что 

более чрезвычайное и трагичное, чем это, может происходить в стране?" - сказала Ломджария 

в опубликованном во вторник интервью грузинскому телеканалу "ТВ Пирвели". 

Лидер оппозиционной партии "Стратегия Агмашенебели", депутат Георгий Вашадзе 

предлагает перенести выборы на две-три недели и использовать это время для борьбы с 

пандемией. "Мы, команда [блока] "Стратегия Агмашенебели", готовы рассмотреть этот 

вопрос (переноса выборов - прим. ТАСС), так как жизнь людей более важна, чем проведение 

выборов в ту или иную дату. Пройдут они через две или через три недели, ничего особенного 

не изменится", - сказал он в эфире Первого канала Общественного вещателя Грузии. 

Помимо Вашадзе, к дискуссии о переносе выборов готова подключиться и оппозиционная 

партия "Лело для Грузии". Позиция правящей партии "Грузинская мечта - Демократическая 

Грузия" по поводу возможного переноса выборов пока неизвестна. 

Первый случай заражения коронавирусом в Грузии был зафиксирован 26 февраля 2020 года. 

С июля текущего года в республике отмечен рост заболеваемости. 17 августа был 

зафиксирован антирекорд по числу инфицированных - 6 208 человек. На данный момент 

зафиксировано 523 022 случая заражения (14,03% населения), 458 265 пациентов 

выздоровели, 6 891 человек умер. 21 августа зафиксирован рекордный суточный показатель 

летальных исходов из-за инфекции - 74 человека. 

В Грузии с 15 марта идет вакцинация от коронавируса препаратами компаний AstraZeneca 

("Астразенека"), Pfizer ("Пфайзер"), Sinopharm ("Синофарм") и Sinovac Biotech ("Синовак 

байотек"). По последним данным Минздрава, оба компонента вакцины с начала кампании 

получил 306 151 человек, что составляет 8,21% населения республики. 
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